

Compte-rendu forum n°64 du 29/01/2026

Présent(e)s : 17 personnes.

OUVERTURE DU FORUM N°64 20h, animé par Mallory et Catherine

Ordre du jour :

1. Accueil et principes des forums
2. Rappel des règles de fonctionnement
3. Coin des indicateurs
4. La parole aux Gts
5. La revue des actions en cours
6. Le débat : Proposition d'Enercoop pour l'organisation d'un ciné-débat en partenariat avec la Coop

1 - Accueil et principes des forums.

2 personnes participent au forum pour la première fois : Sylvie et Michel viennent d'arriver sur Saint Nazaire (en avril) et sont adhérents depuis novembre. L'intérêt de la Coop : rencontrer des personnes, le circuit court, intérêt d'un projet collectif.

2 – Rappel des règles de fonctionnement

3 – Coin des indicateurs

Pas d'indicateurs cette fois-ci. Le point sur les adhésions : 357 adhésions au 29/01/2026, fin octobre : 344 et fin décembre : 352 . D'autres chiffres seront donnés lors de l'AG **le samedi 7 février à 9h30**.

4 - La Parole aux Gts :

Le coin des Canards

Retour sur le dimanche festif 25 janvier :

43 personnes avec une super ambiance, découverte de talent chez les adhérent(e)s – slam, chant,

violon, initiation aux danses folkloriques avec des membres de l'association « Quai des Bals ». Une dizaine de personnes était autour des tables pour préparer le plat principal, un chili végétarien, que nous avons partagé. Expérience à renouveler. Lors du forum, retours positifs sur cette journée des adhérent(e)s présent(e)s.

Première image vidéo d'Ana pour permettre de découvrir les Groupes de Travail. Présentation rapide d'une réunion des Coins des Canards. Ceux ou celles qui ne souhaitent pas être filmé(e)s, n'hésitez surtout pas à le signaler à Ana.

Les 10 ans de la Coop en 2027 : Si vous avez des idées pour fêter les dix ans de la Coop, envoyez-nous vos idées sur la boîte mail contact. La date exacte d'ouverture de la Coop rue Gambetta est en octobre 2017, mais nous fêterons cet anniversaire en juin 2027. A vous...

Les ptites infos du Coin :

Changement du mot de passe pour le site, et du code de la boîte à clefs début janvier.

Tableau des tâches mis à jour et affiché avec les créneaux ménage qui ont été augmentés, des créneaux d'une heure qui apparaissent sur Odoo planning (fiche explicative des tâches pour chaque jour de ménage). Ouverture de la boutique le mercredi depuis début janvier. Un bilan sera fait par le Coin des Canards après les vacances de Pâques. N'hésitez pas à nous communiquer vos remarques, commentaires, qui nous seront utiles lors du bilan.

POUR RAPPEL : avoir le réflexe de se servir des fiches numérotées qui expliquent les différentes tâches à la boutique. Ne pas hésiter à demander un coup de main aux adhérent(e)s si la boutique n'est pas totalement prête notamment le mercredi car l'ouverture correspond à l'heure d'ouverture du créneau

Groupe Trésorerie : A quoi sert la monnaie locale Moneko

Moneko existe soit en coupons (billets) soit en monnaie numérique dématérialisée via une application sur son téléphone portable. Utiliser Moneko nécessite de prendre une adhésion de 12 € ou de 6 €. Réponses aux questions sur Monéko. Pour rappel pour le paiement en Moneko via l'application il s'agit toujours de faire un pré-paiement et pas de payer ses courses au coup par coup.

SON RÔLE : Partager et ancrer la richesse produite là où elle circule : plus une monnaie passe de main en main, plus elle crée de la richesse. Limiter la financiarisation de notre économie : une monnaie locale n'est pas accessible aux marchés financiers.

Et en Boutique, on n'hésite pas à consulter la fiche 32 !

Rédaction : Claire et Catherine

PENDANT CE TEMPS LÀ...



L'usage de Moneko double la richesse sur le territoire :

- ▶ Les Moneko qui circulent en Loire-Atlantique permettent l'achat de biens et services locaux
- ▶ Les euros échangés contre des Moneko sont placés dans deux banques éthiques (la Nef et le Crédit Coopératif) et soutiennent des projets locaux de l'ESS



GT Communication

N°76 FÉVRIER 2026

Infos d'la Coop

FÉVRIER 2026

POUR TOUS les publics

► EXPOSITION THÉMATIQUE dans les vitrines de la Coop.

"SANTÉ - Miam! les fruits secs, les fruits séchés." Exposition à voir et à revoir dans les vitrines de la Coop. à partir du LUNDI 09/02.

► DÉCOUVERTE DE LA COOP DU COIN (1h) à la Coop

Visite accompagnée de la boutique pour les publics curieux.

Réservation conseillée: <https://framadate.org/5Lo2F2hhqMG5ct91> MERCREDI 11/02 à 18h.

SPECIAL ADHÉRENT·E·S ... C'EST ICI !

- ➡ **LE COIN DU BAR** : On goûte les produits d'la Coop! Surpris! Un ptit moment de rencontre à la Coop. **VENDREDI 06/02 à partir de 18h.**
- ➡ **Le même JOUR à partir de 17h** : Échanges de graines et atelier fabrication de petits sachets. Edition 3 LES BONS PLANTS 2026.
- ➡ **AG AG AG... ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2026** à Agora Salle Z Bilan 2025 - Objectifs et projection 2026, suivie d'un moment convivial. **SAMEDI 07/02 RDV à 9h15.**
- ➡ **SALLE D'EMBARQUEMENT** RdV à la Coop. Faites-le savoir! Accueil des nouvelles adhérent·e·s. Gros plan sur les valeurs, le fonctionnement et projets de la Coop. **SAMEDI 14/02 à 14h.**
- ➡ **FORUM MENSUEL** S. Jardin des Plantes 48 ter rue de Pornichet. Actualités, nouveautés, infos, débats, échanges et... grignotages maison. **MARDI 24/02 à 19h.**

5 – La revue des actions en cours :

ne reste que ce qui concerne l'électricité

6 – Débat : sujet proposé :

Une proposition d'Enercoop pour l'organisation d'un ciné-débat en partenariat avec La Coop.

Enercoop c'est un réseau de 13 coopératives locales (<https://www.enercoop.fr/>) et la Coop est adhérente à Enercoop pour l'électricité. (D'ailleurs si vous souhaitez adhérer à Enercoop, vous pourrez bénéficier du

Rédaction : Claire et Catherine

parrainage de la Coop et ainsi la Coop aura 20 € de remise sur sa facture.)

Dans le cadre d'un partenariat entre Enercoop et la plateforme Tenk a été monté le dispositif Regards coopératifs (<https://www.on-tenk.com/fr/p/regardscoop>) pour inviter les citoyen·nes sociétaires à faire vivre la culture coopérative à travers des projections-débats, partout en France. Tenk met à disposition 5 films documentaires autour des expériences et des pratiques coopératives.

En tant qu'adhérente de la Coop et du fait de notre fonctionnement, nous avons été contacté(e)s par une salariée et sociétaire d'Enercoop des Pays de la Loire, dans le but d'organiser autour de Saint-Nazaire une projection d'un documentaire

Pas d'objection sur le principe pour collaborer avec Enercoop.

Mallory, Anne-Claude et Noëlle se proposent de s'occuper de l'organisation : trouver une salle à Saint Nazaire, prendre contact avec Lise Desrues (Enercoop) pour finaliser ce projet en sachant que celui-ci devrait avoir lieu avant la fin mars.

Nous avions le choix entre 3 documentaires et le gagnant est "Guérande, un peu de la beauté du monde" sur la presqu'île, pour échanger autour de l'expérience singulière de cette coopérative de paludiers.

Isabelle qui gère les locations des salles pour la Coop leur apportera son aide pour cette recherche de salle.

7 – Autre débat : deux questions

Question de Vianney au sujet de sa rencontre avec un torréfacteur sur la zone de Brais et il nous a donné des infos sur les moulins. Celui qui est actuellement à la Coop sera prochainement rendu à TerraKawa ; possibilité d'acheter un moulin d'occasion à 450 Euros, Vianney souhaitait qu'un sondage soit organisé pour savoir s'il était judicieux et souhaité d'avoir un moulin à la Coop.

Remarques: l'intérêt d'un moulin est de moudre le café juste avant de le consommer, le moulin risque d'être bruyant et un sondage ne semble pas approprié.

En conclusion : c'est le groupe Approvisionneur qui est le plus compétent, et si le groupe Approvisionneur s'est positionné, le forum n'est pas le lieu pour prendre le contre-pied de la décision du groupe Approvisionneur.

Dernière question avant la clôture du forum : suite à la panne d'Internet mercredi et jeudi, qui contacter en cas de souci informatique ?

Une démarche va être entreprise avec SFR pour que l'abonnement soit attribué à la Coop et non pas à une personne physique. Cette question sera traitée par le CA.

Fin du Forum à 21h30 et dégustation notamment d'excellents gâteaux sucrés ou salés